Medio	Terra
Fecha	09-04-2012
Mención	Universidades privadas plantean a Mineduc
	reunirse en el año con rectores del Cruch.
	Habla Fernando Montes, Rector de la UAH.

## Universidades privadas plantean a Mineduc reunirse en el año con rectores del Cruch

09 de abril de 2012 • 12:47

AAA 🖶

NOTICIA

Rectores de universidades privadas acreditadas tuvieron una reunión este lunes con el ministro de Educación, Harald Beyer, durante la cual le plantearon al secretario de Estado de que al menos dos veces al año puedan reunirse en conjunto con los superiores de los 25 planteles tradicionales agrupados en el Cruch.

comentar	<

El rector de la Universidad Adolfo Ibáñez, Andrés Benítez, dijo que pidieron de que "no se aparezca el Consejo de Rectores de las universidades tradicionales como la única instancia que legisle en Chile, porque está bien que ellos sean un grupo. Somos 60 universidades y si estos temas no se abordan en su conjunto no se van a solucionar, y que trabajemos juntos sobre todo porque estamos muy preocupados del tema de arancel de referencia porque ese es un proyecto que quedó inconcluso, es decir, cómo se va a financiar la diferencia; nosotros creemos en un sistema de tarifas libres pero también entendemos que debemos ayudar a cubrir la diferencia con el arancel de referencia".

Agregó que con esto "no es necesario romper el Consejo de Rectores ni modificar su financiamiento, simplemente una instancia donde podamos juntarnos porque estas convenciones son parciales, entonces nosotros podemos estar de acuerdo en algo y ellos están de acuerdo en otro y el sistema universitario es uno. Los alumnos cuando van a dar la PSU están pensando en todo el sistema, no en pedazos de él. Si hemos hablar de admisión, como ahora se está hablando, de aranceles de referencia, de calidad, que hablemos todos (los rectores). Todos somos universidades, y que exista una reflexión una o dos veces al año convocada por el ministerio para esos efectos", dijo Benítez.

Por su parte, el ministro de Educación, Harald Beyer, explicó que la reunión con los rectores de universidades privadas acreditadas, tuvo como propósito plantearles "cuatro aspectos centrales: una explicación de porqué las carreras son tan costosas. Si uno mira y nos comparamos con otros países nosotros tenemos un costo promedio por egresado que es relativamente alto y eso obedece, por una parte, al hecho que las carreras son largas y que a los aranceles anuales son relativamente altos".

Agregó que también les habló sobre "la brecha entre los aranceles efectivos y los aranceles de referencia, donde yo planteé que las universidades tenían que hacer un mayor esfuerzo para abordar esa brecha de la que están haciendo hasta ahora. Un tercer punto tiene que ver con la duración de las carreras, que es alto que planteé al Consejo de Rectores, y un cuarto punto que también formulé fue la discusión más de largo plazo de cómo clasificamos a las universidades y cómo las apoyamos a cada una en su propio mérito. Hay universidades complejas, hay universidades que realizan poca investigación, pero que esa investigación es importante y hay universidades docentes. Reconocer que todas esas universidades existen, que ellas son todas valiosas, pero hay que evaluarlas en su propio mérito, eso a propósito del sistema del (proyecto) de Aseguramiento de la Calidad que nosotros queremos enviar (al Congreso) en el tercer trimestre de este año", expresó el titular del Mineduc.

Por su parte, el rector de la Universidad Alberto Hurtado, Fernando Montes, explicó que "hay un problema muy delicado desde el punto de vista del más pobre. El ministerio de Educación tiene un arancel de referencia. La diferencia entre ese arancel, que es lo que se cubre con el crédito y lo que son los aranceles reales, es muy grande. Entonces esa, diferencia, ese diferencial entre lo que se le presta al alumno y lo que la familia tiene que pagar destruye a muchas familias. El ministro ha dicho que tenemos que revisar bien los aranceles de referencia. (...) El valor que el ministerio pone como arancel tiene que corresponder también a que las universidades no se suban por el chorro y pongan aranceles demasiados altos. El ministro quiere hacer una adecuación", expresó Fernando Montes.